

# LE MONDE ENTIER PLEURE UN GRAND MONARQUE

## SA MAJESTÉ LE ROI GEORGES V EST MORT HIER SOIR À 11 H. 55 —

LE NOUVEAU ROI  
EST EDOUARD VIII

Edouard - Albert - Christian -  
Georges - André - Patrice - David,  
prince de Galles, qui succède à  
son père, règne sous le nom de  
Edouard VIII.

Le duc d'York, second fils de  
Georges V, devient héritier pré-  
sumptif. Il perdra toutefois son  
titre d'héritier, avantvenant la naiss-  
ance d'un enfant au nouveau  
roi.

Après le duc d'York, la suc-  
cession au trône est la suivante, par  
ordre: la princesse Elisabeth  
d'York, la princesse Margaret  
d'York, le duc de Gloucester, le  
duc de Kent, le prince Edouard  
de Kent.

## LA SYMPATHIE DU PRÉSIDENT DES ÉTATS-UNIS

Le président Roosevelt en-  
voie des messages au  
nouveau Roi et à  
la Reine.

## RECEPTION RETARDEE

(Presse Associée)

WASHINGTON, 21. — On éprouve  
aux États-Unis des regrets univer-  
sels au sujet de la mort de Georges  
V, et les chefs politiques envoient  
des messages de sympathie à la fa-  
mille royale.

Le président Roosevelt a envoyé  
des télex au nouveau Roi Edouard  
VIII, à la reine Marie et aux gouverneurs généraux des do-  
minions anglais.

Voici le message au nouveau Roi:  
C'est avec un profond chagrin que j'ai appris la mort de Sa Majesté,  
votre père. Je vous offre ma plus  
sincère sympathie et celle de la po-  
pulation des États-Unis. J'ai eu le  
privilege de connaître Sa Majesté  
pendant la guerre et sa mort est  
pour moi un grand chagrin.

Voici maintenant le message à la  
Reine: Mme Roosevelt et moi os-  
trons à Votre Majesté et à tous les  
membres de la famille royale notre  
plus sincère sympathie et nous nous  
unissons à votre deuil dans la perte  
d'un époux dont les hautes qualités  
et la sagesse ont eu une si grande  
influence en vue de la paix et de la  
justice universelle.

La réception annuelle à la Maison  
Blanche, qui devait avoir lieu jeudi  
soir, a été remise à plus tard.

## Les nouvelles religieuses

Vers la canonisation  
ROME, 21. — La Congrégation  
des Rites antépréparatoires, qui  
s'est réunie mardi matin, a discuté  
le miracle proposé par la canonisa-  
tion du Bienheureux Giuseppe  
Cafasso.

Le bienheureux Cafasso, qui fut  
bénit par Pie XI pendant l'An-  
née Sainte 1925, fut directeur du  
collège ecclésiastique de Turin. Il  
était surnommé "le prieur de la po-  
tence", à cause de l'assistance spir-  
ituelle qu'il donnait aux prison-  
niers et aux condamnés à mort.  
Il mourut à Turin en 1860.

Le postulateur de la cause est  
Don Francesco Tonasetti, Procu-  
reur général des Salesiens.

## Messages du gouverneur et du premier ministre

Expressions de loyauté envers le nouveau souverain.  
Sympathie à la reine Marie et à la famille  
royale.

En apprenant la nouvelle de la  
mort du Roi Georges hier soir, le  
baron Tweedsmuir, gouverneur gé-  
néral du Canada, envoie le télex  
suivant au nouveau souverain  
de l'empire:

"Sa Majesté le Roi, Sandringham:  
"J'ai le cœur brisé à la nouvelle  
de la calamité qui s'est abattue sur  
l'empire par le fait de la mort de  
notre bien-aimé Souverain et res-  
pectueusement soumis, j'offre en  
mon nom et celui de Lady Tweedsmuir  
à Votre Majesté dans cette grande épreuve  
personnelle."

(Signature) Tweedsmuir.

Le baron Tweedsmuir envoie aus-  
si le télex suivant à la reine Marie:

"Sa Majesté la Reine, Sandringham:  
"Mon épouse et moi sommes pro-  
fondement peinés de la tragédie qui  
prive l'empire de son grand et bien-  
aimé Souverain et nous prions res-  
pectueusement Votre Majesté d'ac-  
cepter l'expression de nos profonds  
regrets et de notre cordiale sympa-  
tie dans cette grande épreuve."

(Signature) Tweedsmuir.

MESSAGE DE M. KING

Le premier ministre King envoie



SA MAJESTÉ LE ROI GEORGES V décédé hier soir, un peu avant 7 heures.

SEMASTRE ASSOCIÉ

EU le roi Georges V, roi de Grande-Bretagne et d'Irlande et de ses dominions anglois par delà les mers, empereur des Indes et défenseur de la foi, est né à Marlborough House le 3 juillet 1865. Il avait succédé le 6 mai 1910 à Édouard VII, dont il était le seul fils survivant.

La jeunesse de Georges V fut heureuse. Il la passa en compagnie de son frère aîné, le prince Albert-Victor (plus tard le duc de Clarence), et de ses deux sœurs. On le représentait alors comme un jeune garçon très enjoué. Il commença à proprement parler son éducation à l'âge de six ans et demi, et plus tard lui et son frère furent admis à la marine à Spithead.

CARRIÈRE NAVALE

Il fut décidé de bonne heure de donner une éducation navale au prince Georges. A ce temps, il n'était pas le successeur immédiat au trône.

Georges et Albert-Victor passèrent successivement au "Britannia" puis au "Bacchante", mais se séparèrent dans la suite. Le duc de Clarence alla à Cambridge puis passa dans l'armée, mais Georges demeura dans la marine.

Le "Bacchante" fit un voyage aux Indes Orientales et Georges se fit alors la réputation d'être un gai camarade.

VISITE AU CANADA

Le prince reprit bientôt ses voyages, cette fois accompagné de son épouse. Tous deux visitèrent l'Irlande en 1899, firent une tournée impériale en 1901, arrivèrent à Melbourne, Australie en mars, puis visitèrent la Nouvelle-Zélande, le Sud-Africain et le Canada. A son retour, le prince Georges, qui avait alors la titre de prince de Galles, prononça au Guildhall un discours dans lequel il fit part de ses impressions d'autre-mère.

SON REGNE

Pendant le règne de son père, Georges se fit une réputation de prince conscientieux ayant à cœur le prestige de l'empire et le bien-être de ses habitants. Ce fut dans ces sentiments qu'il monta sur le trône en 1910. Le couronnement eut lieu le 22 juin 1911 et fut suivi de visites d'Etat en Irlande, dans le pays de Galles et en Ecosse.

LA GUERRE

Pendant la brève période du règne de Georges V qui précéda la Grande Guerre, il eut à résoudre un grand nombre de problèmes politiques et industriels et fit preuve des qualités propres à un monarque constitutionnel. Vint ensuite la guerre, et le Roi fut alors regardé comme l'homme de l'heure.

La famille royale joua un grand rôle pendant la guerre. Le jeune prince de Galles fut du service en France, le duc d'York prit part à la bataille du Jutland et le Roi se rendit plusieurs fois sur les fronts français et belges. Aucun roi ne fut plus chaleureusement acclamé que Georges V lors de sa visite à Paris et sur les champs de bataille, après l'armistice. On lui fit également une réception triomphale à Londres. Cette année-là, il y eut au palais de Buckingham un banquet en l'honneur du président Wilson, qui fut l'hôte de leurs Majestés, accompagné de Mme Wilson.

SA MALADIE

La fin de l'année 1935 fut an-  
goissante pour le peuple an-  
glais, par suite de la maladie  
grave de son souverain. Ce fut alors qu'on fit preuve de senti-  
ments de réelle sympathie.

(Signature) Tweedsmuir.

Premier ministre

## LE ROI EST MORT

# Le roi succombe doucement à une courte maladie

L'Empire plongé dans un deuil profond

— Le prince de Galles succède自动-  
matiquement à son père, sous le  
nom de Edouard VIII — La famille  
royale au chevet du monarque  
mourant.

## LE DERNIER BULLETIN DES MEDECINS

Une maladie de quatre jours dont le feu  
roi ne put triompher — Les deux  
derniers jours — Le parlement est  
convoqué pour cet après-midi — Le  
nouveau roi prêtera serment d'allé-  
geance.

## LA NOUVELLE A LONDRES

LONDRES, 21. — (P. A.) — Les funérailles du Roi Georges V auront lieu le mardi 28 janvier, à la chapelle St-Georges, château de Windsor. Le corps sera exposé à Westminster depuis jeudi jusqu'au moment des funérailles. Il est en ce moment à Sandringham.

UNE PROCESSION OFFICIELLE ACCOMPAGNERA LES RESTES MORTELS DEPUIS WESTMINSTER JUSQU'A LA STATION DE PADDINGTON, ET DE LA CORPS SERA TRANSPORTÉ À WINDSOR.

SANDRINGHAM, Angleterre, 21. — (P. A.) — La mort paisible de Sa Majesté le Roi Georges V plonge dans un deuil profond la famille royale de la Grande-Bretagne, et tout l'Empire Britannique et le reste du monde sont également attristés. Le Roi était âgé de 70 ans.

Son fils aîné le prince de Galles, devient Roi automatiquement, et la proclamation formelle de son avènement au trône a été retardée pour permettre au Conseil Privé de Londres de prêter serment d'allégeance.

Le Souverain est mort, comme il l'avait toujours désiré, à son château de Norfolk, entouré des membres de sa famille. Quatre jours après avoir contracté sa maladie, Sa Majesté succomba hier soir, à 11 h. 55 p.m. (6 h. 55 p.m., heure de l'est), par suite des complications provenant d'un rhume, d'une affection catarrhale bronchique et d'une faiblesse cardiaque.

Après avoir rencontré sa mère, la Reine Marie, le nouveau Roi, qui est âgé de 41 ans, conféra avec les autorités de la cour ce matin, avant de se rendre à Londres, où il sera proclamé Roi sous le nom d'Edouard VIII.

De toutes les classes de la société et de toutes les parties du monde arrivent des messages de condoléances.

LES RESTES DE SA MAJESTE

Les autorités de la cour ont décidé de transférer les restes mortels de son épouse. Tous deux visitèrent l'Irlande en 1899, firent une tournée impériale en 1901, arrivèrent à Melbourne, Australie en mars, puis visitèrent la Nouvelle-Zélande, le Sud-Africain et le Canada. A son retour, le prince Georges, qui avait alors la titre de prince de Galles, prononça au Guildhall un discours dans lequel il fit part de ses impressions d'autre-mère.

(Suite à la 7e page)

## LA REINE MÈRE

LE MAIRE LEWIS PRIE LORD  
TWEEDSMUIR DE TRANSMETTRE  
LES CONDOLEANCES DOTTAWA A LA FAMILLE  
ROYALE.

En apprenant la mort de Sa Majesté le Roi, Sandringham, Son Honneur le maire J.-E. Stanely Lewis d'Ottawa, envoie le message suivant de condoléances à Son Excellence le Gouverneur général du Canada.

"Son Excellence le très hon. Baron Tweedsmuir d'Essexfield, Gouverneur général, Ottawa.

"La population d'Ottawa, a appris la mort de notre bien-aimé souverain. Nous espérons et nous prions, comme ses millions de sujets, que Sa Majesté guérira, mais cela ne devrait pas être longtemps.

"Il est impossible d'exprimer dans toute sa mesure l'amertume et le sens de la perte que nous ressentons ou de trouver des mots pour notre profonde et affectueuse sympathie pour Sa Majesté la Reine, elle qui ne manque jamais de compassion pour les autres dans leurs douleurs.

"Puis-je demander à Votre Excellence de transmettre à Sa Majesté la Reine Mary, à Son Altesse Royale le Prince de Galles et à tous les membres de la Famille Royale, la très profonde sympathie des citoyens de la capitale du Canada, de même que l'expression de notre profonde et affectueuse sympathie pour Sa Majesté la Reine, elle qui ne manque jamais de compassion pour les autres dans leurs douleurs.

"Puis-je demander à Votre Excellence de transmettre à Sa Majesté la Reine Mary, à Son Altesse Royale le Prince de Galles et à tous les membres de la Famille Royale, la très profonde sympathie des citoyens de la capitale du Canada, de même que l'expression de notre profonde et affectueuse sympathie pour Sa Majesté la Reine, elle qui ne manque jamais de compassion pour les autres dans leurs douleurs.

"Puis-je demander à Votre Excellence de transmettre à Sa Majesté la Reine Mary, à Son Altesse Royale le Prince de Galles et à tous les membres de la Famille Royale, la très profonde sympathie des citoyens de la capitale du Canada, de même que l'expression de notre profonde et affectueuse sympathie pour Sa Majesté la Reine, elle qui ne manque jamais de compassion pour les autres dans leurs douleurs.

(Suite à la 3e page)

## VIVE LE ROI



SA MAJESTÉ LE ROI EDWARD VIII, (hier le prince de Galles), succède automatiquement à son père le feu roi Georges V.

SEMASTRE ASSOCIÉ

En 1880, le prince Georges entra dans une série de voyages et visita avec son frère l'Amérique du Sud, le Sud-Africain, l'Australie, les îles Fidji, Java, Ceylan, l'Egypte, la Palestine et la Grèce. Deux ans plus tard, Georges fut transféré sur le vaisseau "Canada" et fut promu sous-lieutenant.

En 1885, il recevait le titre de lieutenant et l'année suivante il passa sur le navire "Thunderer" de la flotte de la Méditerranée.

Après avoir fait du service sur le "Dreadnought" et l'"Alessandra", il passa sur le "Northerner". Il fut ensuite commandant du "Thrush" en 1890 et d'année suivante, commandant du "Melpomene".

En 1890, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1891, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1892, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1893, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1894, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1895, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1896, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1897, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1898, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1899, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1900, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1901, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1902, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.

En 1903, il fut nommé à la tête de l'école de la marine à Spithead.</

